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Article 31 du Règlement

Je demande à tous les députés de se joindre à moi et au
secrétaire d'Etat responsable des anciens combattants pour rap-
peler la mémoire de tous ceux qui ont combattu au nom du
Canada. Rendons hommage à tous les anciens combattants qui
ont participé aux services commémoratifs de la bataille de
l'Escaut.

0 (1405)

[Français]

LE LOGEMENT SOCIAL

M. Jean-Paul Marchand (Québec-Est, BQ): Monsieur le
Président, le logement social est en péril dans ce pays. Les
locataires des logements sociaux font face à des menaces sans
précédent de la part du gouvernement fédéral. Au Canada, on
retrouve 1 200 000 ménages ayant des besoins impérieux de
logement. Cependant, le gouvernement libéral a coupé dans le
logement social, laissant ainsi les plus démunis et les mal-logés
à eux-mêmes. Ce gouvernement sème la désolation et le désar-
roi.

L'inaction du gouvernement libéral et son retrait du logement
social, de même que l'augmentation envisagée de 20 p. 100 des
loyers sociaux entraîneront de graves conséquences pour les
familles à faible revenu. Ce gouvernement libéral est pire encore
que le gouvernement précédent. Il est insensible à la pauvreté.

[Traduction]

LA DÉFENSE NATIONALE

M. John Duncan (North Island-Powell River, Réf.): Mon-
sieur le Président, jeudi dernier, des ouvriers du canton de Bosan-
quet creusaient une tranchée dans Outer Drive, route qui mène
jusqu'au Camp Ipperwash, propriété du ministère de la Défense
nationale. Leur travail visait à éliminer tout accès illégal au
Camp Ipperwash, à prévenir toute activité louche à cet endroit et
à en interdire l'accès afin d'assurer la sécurité de la population, à
cause de la présence possible, sur ce terrain, de munitions non
explosées.

Des balles ont été tirées près des ouvriers qui se sont empres-
sés de quitter les lieux. La Police provinciale de l'Ontario et la
GRC n'ont aucun pouvoir à l'intérieur du camp. Les autorités du
canton veulent que le ministre de la Défense nationale accorde la
priorité à ce problème. La présence de militaires pendant deux ou
trois jours permettra aux deux parties en cause de fermer les
routes illégales tout en préservant les quatre points d'entrée
légaux.

Le ministre prêtera-t-il attention à ce problème avant qu'il ne
s'aggrave?

LA SOMATOTROPHINE BOVINE

M. John Richardson (Perth-Wellington-Waterloo,
Lib.): Monsieur le Président, j'ai tenu récemment une troisième

réunion publique dans ma circonscription. L'une des questions
qui est revenue à chacune de ces rencontres est l'utilisation de la
BST, la somatotrophine bovine.

Je me demande si tous les députés connaissent la nature de la
somatotrophine bovine et ses répercussions sur les vaches laitiè-
res. La somatotrophine bovine est une hormone qu'on injecte aux
vaches, à intervalles réguliers, pour accroître leur production de
lait. Habituellement, les vaches laitières produisent du lait pen-
dant sept à neuf ans. Toutefois, les vaches traitées à la somatotro-
phine bovine doivent être retirées de la production après seule-
ment deux ans. De plus, ces animaux sont couverts de plaies
rouges et n'ont plus, à la fin, que la peau et les os.

Je partage les craintes des producteurs de lait de ma circons-
cription, qui s'opposent à la stimulation artificielle des vaches et
à l'émaciation des bêtes que provoque l'utilisation répétitive de
la BST.

J'invite tous les députés à discuter de cette question. Le lait est
un produit naturel et pur, et nous devrions, à mon avis, maintenir
cette image au Canada.

LES FORCES ARMEES

M. Gar Knutson (Elgin-Norfolk, Lib.): Monsieur le Prési-
dent, la sécurité est depuis toujours fonction de l'importance des
forces armées. Toutefois, on peut lire ceci dans le livre rouge
libéral: «Un gouvernement libéral redéfinira la sécurité intérieu-
re et mondiale en tenant compte d'objectifs tels que le dévelop-
pement durable, la prospérité économique pour tous, un disposi-
tif de défense efficace, la lutte contre la pauvreté et les inégalités
sociales».

Ce que cette résolution signifie vraiment, c'est que le Canada
doit surveiller de près l'évolution de ses besoins de sécurité. Les
forces armées sont de moins en moins considérées comme des
militaires combattants et de plus en plus comme une ressource
utile en situation d'urgence, lors de catastrophes et pour les
efforts internationaux de maintien de la paix.

Le Conseil de sécurité des Nations Unies a déclaré que, depuis
qu'a pris fin l'instabilité de la guerre froide, ce sont les sources
non militaires d'instabilité économique, sociale et humanitaire
qui menacent le plus la paix et la sécurité.

Nos forces armées ont fait preuve de souplesse dans le passé.
J'encourage le ministre de la Défense et la Chambre à envisager
qu'elles évoluent encore davantage.

LES PÊCHES

L'hon. Roger Simmons (Burin-Saint-Georges, Lib.):
Monsieur le Président, la France et le Canada viennent de conclu-
re un nouvel accord sur les pêches qui s'avère excellent pour le
Canada, pour Terre-Neuve, et en particulier pour la péninsule de
Burin et pour la ville de Grand Bank. Cet accord assure aux
pêcheurs de la côte sud de Terre-Neuve l'accès, pendant une
décennie au moins, à la pêche lucrative des pétoncles dans les
eaux françaises et il prévoit un système de gestion stable qui
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